

La Vega del Segura

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

Administración

CALLE DE HOSTALES.
No se publica los días festivos.
Anuncios, según tarifa.

DIRECTOR

Don Antonio Desello Balaguer

Precios de suscripción

En Orihuela un mes. 1 pta.
En los demás puntos un trimestre.. 3 50

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00 «

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

CONFORMES

Las solemnísimas fiestas con que se ha celebrado en España, el quincuagésimo aniversario de la definición dogmática de la Inmaculada Concepción de María Santísima, se les han indigestado como no podían menos, á los periódicos más ó menos liberales, que en su afán de reducir á insignificancias lo que ha sido de una grandiosidad inconcebible, tratan de achacar el éxito á Maura.

Y para que no se crea son estas apreciaciones, inventos de los periódicos neos, vease lo que escribió «El Nacional» periódico nada sospechoso de Madrid, acerca de dicho asunto.

«La manifestación religiosa celebrada ayer en Madrid, fué brillantísima. Negarlo, ó pretender, como hacen algunos periódicos, que obedeció á imposiciones de la autoridad, nos parece una ridícula candidez.

Fué espontánea y en eso hallamos su mayor mérito. «El Herald» dice que algunos alcaldes de

barrio amenazaron con multas á los vecinos, y lo ponemos en duda. Mas aun suponiendo que fuese cierto, como no añade que los vecinos amenazados obedeciesen la intimación, el procedimiento no ha dado el fruto apetecido y es evidente que cuantos han adornado los balcones de sus casas, lo han hecho para rendir un tributo, digno de todo respeto, al hermoso dogma de la Inmaculada Concepción.

«El Liberal» y El «Globo» se alarman del espectáculo ofrecido por Madrid en esta celebración de las religiosas bodas de oro, y afilando el lápiz político, dibujan la siniestra figura de Maura tras de las nubes y el manto resplandeciente de la Purísima.

Se han empeñado en forjar la omnipotencia del loro mallorquin á fuerza de golpes, y van á lograrlo. Todo obedece á Maura y se realiza por Maura; cuando acaso fuera más razonable pensar que no es él quien dispone los sucesos y fabrica el ambiente, sino que el ambiente y los sucesos son favorables á que prospere la planta cle-

rical y reaccionaria.

No es Maura, no, hombre de tales influencias ni de magia tan poderosa que cuelgue los balcones de las casas y ponga luciente festón de farolillos en las calles é infunda en todos los ánimos la súbita admiración de aquella celestial figura aproximada á la realidad por el pincel divino de Murillo....

Si ello fuese cierto, sería cosa de pensar seriamente en convertirse á la admiración del Presidente del Consejo y formar en la falange de sus admiradores.

Lo evidente, lo palpable, es que corre por Europa, no ya por España, una gran corriente de reacción que invade todos los espíritus y se apercibe á la defensa instintiva contra los radicalismos insensatos. Y así se estimula la caridad para poner remedio en las sangrientas llagas de la desigualdad social y van los ánimos á conformarse en la esperanza de los remedios divinos y vuelven los ojos á la hermosa fé para bañar el espíritu con el celestial rocío de las grandezas cristianas.

Y por eso domina Maura. Convencido ó avisado, el microbio de su política germina y prospera fácilmente en este cultivo de los sentimientos religiosos.

No, Maura no es un estimulante de los triunfos clericales, sino un explotador vulgar de esos triunfos.»

A esta hermosa confesión del rotativo madrileño (tras la cual inserta conceptos más ó menos atrevidos y con los cuales no podemos estar conformes) pone como comentario «La Correspondencia de España» las siguientes líneas:

«Estamos conformes con lo dicho por «El Nacional,» y por estarlo,

hacemos nuestras sus palabras, conviniendo en que el espíritu católico resurge con fuerza que sería cándido negar.»

Ahora y frente á esas manifestaciones, confesadas aún por los menos afines á la causa católica, vengan los radicalismos y las bur-las de más ó menos buen gusto de algunos periódicos, que seguros estamos que han de ser oídas con la misma atención del que oye llover.

EL PERIODISTA

--¡Qué terrible es el periodismo! ¡Cómo se apodera de todos los momentos de la vida! — observa dolorosamente un periodista francés,

Nada más cierto. El periodismo impone despóticamente el asunto y la hora. El acontecimiento manda, y el periodista debe obedecerle, sin darle tiempo ni siquiera para reunir sus ideas. Organizar sus líneas batiéndose.

¡Pronto y bueno! Tal es su ley. Todos tienen derecho de callar cuando no encuentran nada de bueno ó de útil que decir. Para el periodista no existe semejante derecho. Debe hablar, forzar la imaginación, dar caza á la idea que no viene, pues de otro modo está perdido, es hombre al agua, no es periodista.

Hoy puede estallar lleno de talento, de chispa, de brillo, de oportunidad. ¡Ay de él si mañana no encuentra otro rico filón! Se le condena sin piedad. Nadie tomará en cuenta la feliz jornada del día anterior.

Ya es otro día y el paladar del público no vive de recuerdos.

Cuenta la leyenda que una voz misteriosa decía al «Judio Errante»: «¡Anda!» No es una voz misteriosa, es una necesidad implacable, despiadada, brutal, de ser siempre lo que dice perpetuamente el periodista, verdadero judío errante del pensamiento. «¡Escribe!»

Y el periodista, ya de aquí para allá, sin detenerse en nada. Es una inteligencia sin hogar. Piensa é improvisa, ríe y llora, ruge y acaricia, precipita y levanta, mueve placeres y dolores, alegrías y cólera de un día á otro, de una hora á otra, de una columna á otra.

Es preciso que sea nuevo, variado imprevisto, si no quiere fatigar á sus lectores, siempre sedientos de novedad. La curiosidad pública es insaciable, como el tonel mitológico.

Todo esto requiere flexibilidad de talento y cierto vagamundaje de inteligencia, que permitan no detenerse en cada y idea, en cada opinión, en cada cuestión, en cada suceso, sino el tiempo indispensable para alumbrarlos con un vivo rayo de luz. Es preciso que el lector sepa todo en el menor tiempo posible. Esto obliga al periodista á ser breve, claro, rápido, un improvisado que medita, un hombre de meditación que improvisa; á tener la seriedad de la ciencia y la ligereza del genio. Nada debe dominarle ni reducirle. Toda preferencia lo compromete.

Por eso el verdadero periodista cree poco, espera poco, ama poco; tiene una pasión condensada, discreta en que hay más arte que espontaneidad; se encoleriza á tiempo y se aplaca á tiempo.

Hay en todo periodista un filósofo armado á la ligera. Si así no fuese, pocos llegarían al fin de la jornada. Romperían su pluma al cabo de corta lucha... ¡Qué diablos! Escribir para no ser escuchado, dar girones, alma, vida inteligencia para distraer el almuerzo ó conciliar el sueño de los ociosos, es algo que solo se hace teniendo desdén por la creación.

El periodista es padre sin entrañas. Ve nacer y morir sus hijos con suprema tranquilidad. Esto hace su fuerza.

¿Es digno de compasión, no es verdad, ese jornalero de la inteligencia?

Pero... ¡cuidado con compadecerle! No gusta de ser compadecido.

Quiere que se le ame, se le respete, se le tema: jamás que se le compadezca. Gusta á su alrededor de aplausos ó cóleras, de entusiasmo ó de tempestades, de los estrépitos ó de los peligros de la lucha.

Nada de miradas tristes ó bondadosas.

¿Se hace aplaudir? Ha triunfado y goza todavía. El palmoteo y el silbido son para él iguales. Ambos hacen ruido y dan celebridad; eso le basta. Solo el silencio le disgusta. Hay en todo periodista un poco de Alcibiades.

Los sucesos de Valencia

(POR CORREO)

Dolorosamente impresionado por los hechos desarrollados ayer en esta ciudad, acerca de los cuales tanto se ha fantaseado por varios periódicos, me he propuesto al escribir estas cuartillas para LA VEGA DEL SEGURA ajustarme en un todo á la realidad.

Ante todo hago constar que la hoja clandestina que animaba á los católicos á asistir «prevenidos» á la procesión, ha sido vista por la mayoría de los valencianos, como un arma vil de que se han valido los elementos anticlericales pues no cabe suponer, que este procedimiento, burdo y contraproducente fuera obra de los católicos.

Por la mañana del día 11 á pesar del frío intenso, la animación de los católicos fué indescriptible.

Al mediodía entre vitores y aclamaciones fué conducida la imagen de María Inmaculada desde la Iglesia de S. Esteban á la Catedral.

Desde la una de la tarde, ocupó la guardia civil los puntos de ante mano designados, y los católicos comenzaron á llenar el templo, cual en los días de las más grandes solemnidades.

A las dos, varias congregaciones y el clero de S. Nicolás que se dirigían á la Catedral por la calle de la Corregería fueron detenidas por un grupo de anticlericales entre los cuales figuraban varios estudiantes, que daban mueras que eran contestados con vivas de los católicos, sonando más de 12 disparos á los revoltosos.

A las tres menos cuarto comenzó la procesión por la «roca» siguiendo numeroso acompañamiento de fieles con 110 estandartes, cal-

culándose el número de concurrentes en 6.000 señoras y más de 4.000 caballeros.

Tan crecido era el acompañamiento que á las cuatro y cuarto salió del templo la Inagen, haciendo ya un buen rato, que la cabeza de la procesión había entrado en él.

Ante la imposibilidad de relatar todos y cada uno de los incidentes de ayer, solo daré cuenta de los de más bulto.

Comenzar á salir la procesión por la puerta de los Apóstoles, un grupo de revoltosos comenzó á dar mueras, y á repartir garrotazos, consiguiendo, la guardia municipal imponerse unos instantes á los anticlericales.

En la calle de la Bolsería repitieron los insultos, siendo de notar que mientras el público huía, los católicos en especial las señoras proseguían sin temor dando vivas á la Inmaculada.

En la plaza de la Reina, un grupo de estudiantes silbó á la procesión: mientras los más osados se arrojaban sobre los católicos, diez ó doce detonaciones sonaron, católicos y anticlericales luchaban á brazo partido, poniendo término á este incidente un pelotón de la Benemérita que previas las intimaciones de ordenanza dispararon en dirección á la calle de S. Vicente,

Sucesos semejantes ocurrieron en las calles de Zaragoza, Torno de S. Gregorio, S. Vicente y San Fernando.

Los heridos graves son D. Salvador Perles que iba en la procesión y tiene una herida en el vientre, José Delhome, ebanista y Miguel Nácher.

Dejo los comentarios á los lectores.

X. Y. Z.

Valencia 12 de Diciembre 1904.

INFORMACION

Acaba de llegar el acreditado y conocido turroneo Antonio García, que se hospeda en la posada de Buena vista, y en la Soledad, esquina de la casa de Pourtau, el cual como de antiguo ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general, los ricos turroneos de Jijona, nieve, yema, duro de almendra y alegría, imperial, pastelillos, dulces secos, anises, piñones, peladillas; todo á precios sumamente baratísimos.

Durante el Ofertorio de la Misa Mayor se leyó á los fieles el pasado domingo en nuestro Santo Templo Catedral la hermosa y notable Carta Pastoral, 3.^a

sobre la Democracia Cristiana que el sabio é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis Doctor D. Juan Maura y Gelabert, dirige en el actual tiempo del Adviento.

En ella se refuta con sólida argumentación el socialismo anticristiano y ateo, haciendo ver muy á las claras que en él no se encuentra la verdadera «libertad», ni la «igualdad» ni la «fraternidad» verdaderas; y que por tanto en el socialismo no existe la verdadera «Democracia.»

Esta Pastoral que los inteligentes califican de documento notable, ha sido muy elogiada.

Su autor nuestro ilustre Prelado se revela en ella como un gran filósofo y profundo pensador de las crisis modernas, indicando el remedio para resolverlas dentro de la sabia doctrina de la Iglesia Católica.

Ayer y por error en el ajuste dejamos en las cajas ya compuesto el siguiente telegrama expedido á la 11^a tarde desde Madrid.

En la procesión celebrada ayer en Valencia, ocurrieron grandes desórdenes, promovidos por los elementos anticlericales, unidos á los estudiantes, desechados estos por la solución que el rector había dado á sus pretensiones.

Ha sido trasladada á la Normal de maestras de Cáceres la profesora de la de Alicante, Doña Matilde Ramos.

Terminado el plazo que determina el vigente reglamento para la ejecución de la ley de reclutamiento en que deben pasar la revista anual los individuos del ejército que se hallan en depósito, los alcaldes de los pueblos de esta provincia y comandantes de los puestos de la guardia civil, deberán remitir dentro de la primera quincena de este mes relación nominal de los individuos que la hayan pasado.

Mucho jugo, mucha gracia y muy buena intención, revela un suelto que publica «El Adalid» de anoche, referente al campo de experiencias establecido por la caja de Ahorros de Ntra. Sra. de Monserrate, suelto que demuestra bien á las claras la independencia de ideas políticas, conque defiende dicho periódico, que se llama independiente, los intereses materiales de Orihuela.

Enterado dicho periódico de esta mejora que serviría de gran provecho á los agricultores de esta vega, pues podrán apreciar sin gasto alguno las extraordinarias ventajas que reportan, el empleo de los abonos minerales y los sistemas modernos de cultivo, aconsejados por la ciencia y experimentados con éxito lijero en diversos puntos de España, lejos de aplaudir la idea y ofrecer sus columnas para publicar en ellas los resultados de las experiencias que en dicha granja experimental se lleven á efecto, dá la noticia en són de burla y chacota y queriendo encontrar en la fundación de dicha granja experimental, un medio de especulación para sus fundadores, pues no concibe seguramente

«El Adalid» que en este país haya personas que desinteresadamente contribuyan con su trabajo y con sus intereses á mejorar la situación haría precaria de nuestros agricultores.

No nos llama la atención esta actitud del aludido periódico, «coincidiendo con su cambio de color» pero debía hablar con franqueza y confesar noblemente, que le duele que una sociedad de tan reciente creación como la Caja de Ahorros de Ntra. Sra. de Monserrate, hayan implantado una mejora de la que no han sido capaces las clases directoras de esta ciudad en el largo lapso de tiempo en que vienen disfrutando las delicias del poder y teniendo en su mano para llevarlo por su influencia y elevados cargos, medios de los cuales no disponen los fundadores de la citada Caja benéfica.

Y no obstante, ser esta institución tan reciente, y por lo tanto, no haber tenido tiempo de acreditar su honrada gestión, ha merecido tal confianza por la seriedad y reputación de sus directores, que persona de tan reconocida valía como el ingeniero agrónomo Sr. Barcia no ha vacilado en buscar su cooperación para dar aquí á conocer el valor fertilizante de las sales de Strasfurt de cuyo sindicato ostenta la representación en España.

¿Qué le ha dolido al periódico «El Adalid»? ¿qué dicho señor Barcia en vez de recurrir á otras sociedades de antiguo aquí establecidas, haya preferido la modesta caja de Ntra. Sra. de Monserrate?

Es cierto en efecto que el ingeniero Sr. Barcia suministro gratuitamente á la granja experimental (no á la caja) los abonos químicos necesarios para el ensayo en las diferentes clases de cultivo de las fórmulas por él impuestas y abona la mitad del rento correspondiente á las parcelas de tierra empleadas en dichos ensayos, á cambio de determinadas condiciones y obligaciones que reportarán necesariamente gastos á la caja.

Dice «El Adalid» que no es mala «batata» la que sirvió «La Vega del Segura» á sus lectores dándoles la noticia de

la creación de la repetida granja experimental, y usando nosotros el mismo lenguaje «agronómico» empleada por el colega, diremos que no es mala «calabaza» la que «El Adalid» enseña á sus lectores al comentar dicha noticia.

Esta mañana ha presentado D. Antonio Pescetto, querrela criminal contra el periódico «Unión Republicana» de esta localidad, por injuria grave que se le infiere en el número correspondiente al día tres del presente mes, en un suelto que comienza así: «Pues señor está visto: el bueno de D. Antonio Pescetto no puede vivir ni dormir, sin hacer daño al pobre.»

También en dicho artículo habla de cierta demanda presentada en el Juzgado de Dolores, relacionándola con malas acciones que imputa al Sr. Pescetto.

Como la honra personal y privada no ha de estar á merced del primer difamador que se le ocurra ponerla en tela de juicio, mientras el Juzgado decide de la querrela por el Sr. Andrés Ros, Ginés Aguilar, José García Canales y Manuel Villena, cierto número de tahullas en Daya Vieja bajo contrato escrito y pasado por el Registro de la propiedad, y en sus condiciones clara y terminante dicen: que las cultivarán á uso y costumbres de buen labrador, pagando toda clase de mondas de aguas vivas y muertas y descostonas, todos los años.

También se expresa en ellas el rento que han de pagar, renunciando al fuero de su domicilio, sujetándose á los tribunales de esta localidad. En los cuatro años que van trascurridos, no solamente no han mondado, sino que no han pagado las mondas que les corresponden, ni rentos, ni contribuciones, ni consumos, ni nada absolutamente; antes bien, con la mayor tranquilidad, piden indemnización al propietario por haber ellos mismo faltado al contrato.

Esto es lo ocurrido cosa no rara en este pícaro mundo donde no faltan desgraciadamente personas que traten de promoviendo pleitos, evitarse el cumplimiento de deberes.

donde accidentalmente se hallaba autorizada la escritura el notario valenciano D. Pedro Lopez de la Barra.

A los 64 años de edad, en 1560 ascendió de Obispo de Tortosa á Arzobispo de la Iglesia de Tarragona, primada de España, la que gobernó hasta 1567 ó sea por espacio de 7 años.

Nombrado Arzobispo de Tarragona, y antes de tomar posesión de su nuevo cargo, vino otra vez á Orihuela donde en 6 de Julio de 1560, ante el notario D. Pedro Conesa, dotó por cuarta vez al Colegio de Predicadores cuyas obras vino á visitar.

Tomó posesión de su nueva sede, por medio de procurador, en 5 de Agosto del mismo año de su nombramiento (1560); y en 1563 al acudir á las cortes de Monzón, á donde también había ido el Padre de la Catedral de Orihuela don Diego Fernández de Mesa con objeto de conseguir la separación de esta Catedral del Obispado de Cartagena y en erección en sede independiente, avistóse y

SERVICIO TELEGRAFICO

DE

LA VEGA DEL SEGURA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

Bolsa.

Madrid 13 (11 m.)

Las cotizaciones de la bolsa, cerraron ayer á los siguientes precios. 4 por 100 interior 77'35, fin de mes, 74' 45. Empréstito 97'60.

Acciones del Banco, 469'50 Acciones de la Arrendataria de Tabacos, 410'50.

Cambios: Sobre París: Francos á 34'95. Sobre Londres: Libras á 33'93.

De San Petersburgo. — Canonización.

Madrid 13, (11'45 m.)

Telegrafian de San Petersburgo que se ha librado un combate terrible en las márgenes del Hunho.

Se ha celebrado la ceremonia de canonización de los beatos Sanlli y Margella, oficiando Su Santidad y asistiendo á ella el cuerpo diplomático casi en su totalidad, numerosas personalidades y una muchedumbre grandiosa.

Una manifestación. Nuevas noticias de Valencia.

Madrid 13, (12 m.)

Un grupo formado por unas doscientas mujeres, han recorrido algunas de las principales calles, pidiendo pan y trabajo, visitaron las redacciones de los periódicos y al gobierno.

Nuevos despachos de Valencia,

púsose de acuerdo con él ayudándole á conseguir del Rey D. Felipe II, enviase aquí un delegado suyo para cerciorarse de la verdad de las causas en que esta Ciudad fundaba sus peticiones de separación, la cual se consiguió en el año siguiente (1564). En 1564 celebró en Barcelona un Concilio en el cual entre otras cosas, se estableció que el Obispo de Elna, cuya iglesia estaba desmembrada de la de Narbona desde 1511 (antes de regirla D. Fernando de Loaces) resolviera á que metropolitano quería sugetarse, eligiendo aquel al Arzobispo de Tarragona. En este mismo Concilio, dió nuestro D. Fernando unas constituciones para su iglesia que se conservaron en ella por muchos años.

A este mismo Concilio, se referían los canónigos de Valencia cuando pedían los de Tarragona instrucciones de lo que en él se había ejecutado para norma de lo que habían de hacer en el que convocaba su Arzobispo D. Martín de Ayala.

comunican que los republicanos rechazaron tres cargas de caballería. En medio del tumulto se oyeron los estampidos de varios petardos. En el Congreso los sucesos de Valencia.

Madrid 13, (1 t.)

El exministro liberal Sr. Aguilera, formuló la más enérgica protesta contra los sucesos de Valencia.

Blasco Ibañez interpela al gobierno sobre el mismo asunto, y culpa á los católicos de lo ocurrido. Llorens en cambio demuestra que la agresión partió de los radicales. El gobierno prometió abrir extensa información y castigar á los culpables.

MARTINEZ ALBACETE

ABVERTENCIA

A la hora de cerrar nuestra edición (6 de la tarde) no hemos recibido los últimos despachos que con seguridad habrá depositado en la corte, nuestro activo corresponsal Sr. Martínez Albacete.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana. — Santos Nicasio y Justo.

Cultos. — En la Catedral y parroquias, misa mayor á la hora de costumbre.

Martinez Paterna, en su obra Antigüedades de Orihuela, dice que Loaces celebró Concilio provincial en Valencia. Equivocó nuestro paisano historiador las poblaciones y puso Valencia donde debía de poner Barcelona. Loaces siendo Arzobispo de Tarragona no podía celebrar Concilio provincial en Valencia puesto que en esta Ciudad gobierna otro Metropolitano, y en el corto tiempo que ocupó después la sede Valenciana no celebró Concilio alguno como lo demuestra perfectamente el P. Rodriguez corrigiendo este mismo error del historiador orcelitano. Dice así el P. Rodriguez: «en el folio 125 columna 1.ª noté á Francisco Fernandez Paterna, por que en sus Antigüedades de Orihuela describió que nuestro Arzobispo Loaces celebró Concilio provincial en Valencia; (y corrigiendo primero que en la cláusula de la línea 42 donde dice «comrigiendo lo ya anotado arriba,» cometí errata debiendo corregirse diciendo «corrigiendo lo de qu eel señor Loaces»)

BOLETIN DE «LA VEGA DEL SEGURA»

LOACES

Estudio biográfico-histórico, premiado en los juegos florales de Orihuela en 1900.

(Continuación)

tí Gimeno.

También siguiendo esta Diócesis, intervino en el pleito que el Marqués de los Velez sostenía con sus vasallos sobre jurisdicción del lugar de Mula, escribiendo una alegación como abogado del antedicho Marqués, que mereció pasar á la posteridad pudiendo verse en el libro 1.º de la Obra «Controversis Illustrium.»

En 1559 á 21 de Noviembre, hizo la tercera donación al Colegio que había fundado en Orihuela desde Valencia

SECCION DE ANUNCIOS

LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Los pagos son anticipados)

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos, con prontitud y esmero.